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新丰县发展和改革局编 2017 年 8 月 27 日

（一）“新丰至良口轻轨、广赣高铁新丰段”篇

加快“融珠发展”！新丰正谋划“两大交通项目”
8 月 21 日，韶关市委副书记、新丰县委书记陈波率队分别

到广东省发改委和从化区政府就谋划“赣州经龙南、连平、新丰、

从化至广州的赣穗客运专线”和“新丰至良口轻轨”这两大交通

项目进行了深入、坦诚的交流与探讨，达成了广泛共识。

市委副书记、新丰县委书记陈波率县发改局、交通局到省发改委与省发改委党组成员、副主任
陈志清及铁路建设处长许宏华对接洽谈“广赣高铁新丰段”、“新丰至良口轻轨”项目
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新丰县生态资源优越，是新丰江水库（万绿湖）的源头，森

林覆盖率高达 80.8%，是国家重点生态功能区之一，享有“广东

香格里拉”“广州后花园”等美誉，当前重点发展生态休闲旅游

产业，可最大限度地对接珠三角消费升级需求。若能建成这两个

或其中一个交通项目，将给新丰县今后的发展注入强大动力，加

快了“融珠先行”步伐，还能疏解珠三角发达地区城市功能，缓

解“城市病”，将是珠三角地区城市群副中心和人群分流的理想

之地，完善了珠三角联通粤东西北地区的交通网络，加快粤东西

北地区振兴发展，确保与全省同步全面建成小康社会。

市委副书记、新丰县委书记陈波与从化区委书记庄悦群对接洽谈

“广赣高铁新丰段”、“新丰至良口轻轨”项目

据了解，这两大交通项目现已报请了韶关市人民政府，得到

了市里的同意。这两大交通项目于去年已编入了《新丰县创建韶

关主动融入珠三角加快发展先行区行动方案》，同时成立了由县

委书记任组长，县长任常务副组长，县发改、交通等相关职能部
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门为成员的工作领导小组，具体负责项目的联系、沟通及协调工

作。目前，广州市地铁 14 号线（从化线）一期工程嘉禾至从化

城郊段已全面动工建设，如能将该项目从良口向北延伸至新丰县

城，约需增加 68 公里（其中新丰段约 30 公里），不但具有良好

的现实基础，而且项目远景规划（2020—2025 年）还可与广东

省规划的清远至河源铁路相连接，使该项目更具前瞻性和符合远

景发展要求。关于谋划“广赣高铁新丰段”这个项目，新丰县政

府相关负责人到了赣州市与相关人员进行了沟通交流，还与从化

区、龙门县、连平县、全南县、龙南县六县（区）成立了联席会

议制度，不定时召开会议，形成了一致意见，拟由六县（区）人

民政府和全国人大代表的名义向各自省人民政府、省发改委、省

交通委等部门联名提出建议，恳请上级予以支持和指导。

市委副书记、新丰县委书记陈波一行与从化区政府区委副书记、区长蔡澍等人对接洽谈

“广赣高铁新丰段”、“新丰至良口轻轨”项目
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陈波认为，此次对接洽谈收获甚大，对我县“两大交通项目”

工作方向给出了强有力的指导意见。从化与新丰是好邻居，山水

相连，人文相亲、经济相融，长期以来，两地交往十分频繁，加

强两地合作，打造交通无缝对接，惠及两地百姓的福祉也必将越

来越多。下一步，新丰县要健全协调推动工作机制，明确推进这

两个交通项目的办事流程，同时做好客流量及经济效益的测算；

还将加强与省发改委、省交通委、广州市政府、赣州市政府、从

化区政府等的对接沟通，共同呼吁，整合资源，形成合力，努力

争取将这两个交通项目纳入省线网建设规划“笼子”。

广东省发改委党组成员、副主任陈志清，省发改委铁路建设

处长许宏华；从化区委书记庄悦群，区委副书记、区长蔡澍，区

政府办公室主任林康、区发改局长邓世强、区国土资源和规划局

长陆广英、区交通局长张志坚；新丰县委常委、常务副县长胡亮

亮，县委常委潘文辉，县发改局长陈光辉、县交通局长朱卫斌等

相关人员参加会议。

力争将“新丰至良口轻轨”纳入线网建设规划“笼子”
7 月 31 日，韶关市委副书记、新丰县委书记陈波率队到广

州地铁设计研究院进行对接洽谈，力争将“新丰至良口轻轨”的

项目纳入线网建设规划的“笼子”，充分发挥广州的中心城市功

能，促进区域一体化发展，打造我县交通与珠三角地区的无缝对

接。

会上，双方就如何推动将“新丰至良口轻轨”纳入线网建设

规划的前期工作进行了认真商讨，达成了共识。农兴中表示，广
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州地铁设计研究院将对新丰先做技术和方案的支持，现在正赶上

好时机，广州城市轻轨正加紧对周边地区编制规划，总规要有线

网建设规划图，包括建设规划、里程、车站、出行方式等，线网

建设规划要由省发改委、广州市政府确定，工可由省发改委审批。

市委副书记、新丰县委书记陈波一行与广州地铁设计研究院院长农兴中等人对接洽谈

“新丰至良口轻轨”项目

据了解，《新丰县“十三五”规划纲要》中提出，积极推进

“新丰至良口轻轨”项目的论证、规划等前期工作；县发改局也

多次向市发改局请示该项目的规划，得到了市局的同意和支持。

今年 5 月 12 日，副县长陈小可率县发改、交通等部门相关负责

人到从化区就“新丰至良口轻轨”项目进行了沟通交流。

陈波强调，新丰围绕“建设韶关主动融入珠三角加快发展先

行区”核心任务，将“新丰至良口轻轨”纳入线网建设规划，意

义重大。根据自身优势，要大力发展“旅游休闲”产业，轻轨建

议采用“云轨”方式，便于观光，占地又少。经济发展,交通先
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行。大广高速开通后，新丰尝到了交通发展的甜头，加上即将建

成的武深高速和即将动工建设的韶新高速，相信新丰今后经济发

展将越来越好。

陈波指出，广州至从化街口的轻轨在目前已开工建设，并规

划延伸至从化区良口镇，而新丰距离良口镇仅 68 公里（其中新

丰段约 30 公里），该轻轨项目往北延伸至新丰如能实现，将会

对新丰发展带来一次大的飞跃，有力地提高新丰城市品位和功

能；同时，又将成为韶关融入大广州的新通道、新纽带，对新丰

乃至韶关主动融入珠三角及广州拓展北部经济腹地和配套都市

生态功能区域都能产生极为深远的影响。接下来，新丰将请求市

政府对接、协调省发改委和广州市政府，力争将“新丰至良口轻

轨”的项目纳入线网建设规划的“笼子”。

县委常委潘文辉，县发改、交通等相关人员及广州地铁设计

研究院院长农兴中、副院长王迪军、总设计师阮莹参加了会议。
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（二）“经济形势分析会”篇

新丰县召开上半年经济形势分析会
——坚定信心，全力抓好经济建设

8 月 3 日，新丰县召开 2017 年上半年经济形势分析会，传

达了省、市有关经济形势分析会议精神，分析研判了我县经济形

势，部署了下半年工作。新丰县委副书记、县长马志明主持会议

并作了讲话。

县委副书记、县长马志明主持召开 2017 年上半年经济形势分析会

面对经济下行压力持续加大的严峻形势，全县上下一手抓

“经济稳增长”，一手抓“融珠先行区”创建，全县经济在环保

督查、去产能问题化解等多重因素叠加影响下，保持平稳增长态

势，上半年全县地区生产总值完成 35.92 亿元，增长 5.7%。县

统计、发改、经信、财政、住建等部门负责人在会上通报了上半

年经济运行的相关情况，提出下一步工作措施和建议。

县委常委、常务副县长胡亮亮对我县经济形势作了分析研

判，部署了下半年工作。他指出，我县经济正处于结构深度调整



8

期间，经济结构转型升级成效初显，新的经济增长动能正在加速

集聚，县委、县政府对经济实现平稳增长进行了有效应对。但同

时，我县经济发展仍存在一些差距，表现在县域经济缓慢、工业

动力不足、投资增长乏力、财税增收严峻等突出问题和薄弱环节。

县委副书记、县长马志明主持召开 2017 年上半年经济形势分析会

胡亮亮表示，下半年工作要抓好经济建设，奋力拼搏，坚决

完成全年各项目标任务。一要服务好现有企业，力促其增资扩产，

恢复 32 家停产或减产的企业生产工作，培育好“四上企业”，

促进工业经济增长；二要加快重点项目、城市提升项目和农村人

居环境综合整治项目建设，促进有效投资；三要抓好园区平台建

设，加强园区规划、设计和招商工作，重点发展“先进制造业+

现代服务业”“生态环保+新能源”“稀土材料+建筑材料”及“现

代科技+生命健康”等产业，筑好“融珠发展之巢”；四要依托

我县特色资源，谋划产业发展，做大做强特色工业、做优做特特

色农林业及做旺做大生态休闲业，培养经济增长点。此外，要抓
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好保障措施，做好融资及土地保障，优化营商环境，努力强化项

目支撑。

2017 年上半年经济形势分析会现场

马志明在会上传达市委副书记、县委书记陈波在县委常委会

上对全县经济工作提出的三点意见：一要充分认识做好下半年经

济工作的重要性；二要坚持问题导向、精准发力；三要以钉钉子

精神抓好落实，攻坚克难。

马志明在会上指出，我县上半年经济发展取得的成果来之不

易， 要坚定信心，迎难而上；要突出重点，全力攻坚；要围绕

目标，采取措施，做好存量盘活、增量挖掘、投入扩大、开支保

障等方面工作。重点企业要重点帮扶，密切加强日常联系；要全

力打造园区，做好园区服务。狠抓落实，求真问效，一定要以钉

钉子精神抓落实，领导干部要以上率下，敢于担当；要用“两统

两分”工作法推进经济工作，明确责任，加强对工作进程、工作

成效的督查。

县委常委、统战部长廖功文，县领导胡志彬、刘洪、周明、

廖保青等参加了会议。
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（三）“云髻特色小镇”篇

新丰县召开“云髻小镇”规划方案汇报会

8 月 25 日下午，新丰县组织召开“云髻小镇”规划方案专

题汇报会。市委副书记、新丰县委书记陈波出席会议并作讲话，

县委常委潘文辉，县领导谭雪梅、胡志彬、潘小定，县相关部门

负责人及广东财经大学旅游管理与规划设计研究院张伟强教授

团队等共 45 人参加了会议。

“云髻小镇”规划方案汇报会现场

会议由县委常委、常务副县长胡亮亮主持。张伟强采用图文

并茂的方式汇报了“云髻小镇”的规划思路和设计方案。据悉，

“云髻小镇”以“枫韵雄心，小镇蝶变”为核心观念，依托云髻

山，引景入城、导业住镇，将云髻小镇打造成基于创意设计服务

于粤港澳湾区的创业创新生态体系，科技与人文并存，集文创服

务、产业研发办公、综合配套、教育培养和文化旅游休闲等多功
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能于一体的特色乐活小镇；规划方案对新丰县的整体功能结构进

行重新梳理，使其形成“一轴两翼，两体六区”的总体结构。与

会的县领导及各部门负责人就规划方案进行了讨论，提出了具体

意见和建议。

“云髻小镇”规划方案汇报会现场

胡亮亮指出，各相关部门要全力为规划制定做好协调服务工

作，建立工作推动机制，根据产业、文化、旅游、社区等功能认

真谋划，进一步完善“云髻小镇”规划方案。县国土、住建、交

通等相关部门要配合规划团队确定“云髻小镇”相关范围；丰城

街道办要理顺好紫城、罗峒等村民关系，并统筹好村落文化元素；

县发改、经信等部门在招商引资及项目立项审批上，严把准入“关

口”，从源头上防止污染，设置“防火墙”，拒绝引进高污染、

高排放、高能耗的企业项目落户新丰，保护好青山绿水。
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图为“云髻古镇”

陈波对“云髻小镇”规划方案进行了点评，肯定了方案前期

工作，对规划团队提出的问题作了具体回应，并分析了将“云髻

小镇”放在云髻山自然保护区及罗洞、紫城村等一带进行打造的

合理性和优越性。他指出，“云髻小镇”规划面积为 7 至 10 平

方公里，通过旅游、文化、研发、培训等的融合，将紫城园区与

云髻山、碧桂园等项目有机联接，完善园区和社区、商业配套，

规划建设具备“生产、生活、生态”和“政府引导、企业主体、

市场运作”的云髻小镇，实现产城融合发展，打造“宜居、宜业、

宜游”的高端商务区。

通讯员/编辑：潘俊光

抄送：县“四套”领导班子成员、县委办、人大办、政府办、

政协办
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